



Observatorio
centroamericano
de violencia laboral



Asociación Mujeres en Solidaridad
Monitoreo de medios
Octubre 2023

Título:	Hoy se conmemora el Día Mundial de las Mujeres Rurales
Link:	https://agn.gt/mujeres-rurales-pilares-inquebrantables-de-nuestras-comunidades/

Resumen:

El 15 de octubre se celebra el Día Mundial de las Mujeres Rurales, en honor a su incansable fortaleza y resiliencia. Estas mujeres representan el pilar fundamental de sus comunidades, contribuyendo no solo en la agricultura y gestión de sus hogares, sino también en la construcción de comunidades fuertes y unidas. Además, son guardianas de tradiciones y desempeñan un papel esencial en la conservación de la tierra y recursos, siendo fundamentales para el desarrollo sostenible. En esta fecha, se les rinde homenaje por su valentía y dedicación, resaltando su rol como modelos a seguir y la perfecta unión entre progreso y tradición que representan.

Medio:	AGN Agencia Guatemalteca de Noticias	Fecha de Publicación:	14 octubre 2023
Sección	Seguridad	Tema: Mujeres lideres	Seguridad
Autor:	Lincy Rodríguez		
Título:	INE se une a la delegación CEDAW guatemalteca en Ginebra, Suiza		
Link:	https://agn.gt/cedaw-impulsando-la-igualdad-de-genero-a-nivel-internacional/		

Resumen:

El 14 de octubre de 2023, el Instituto Nacional de Estadística (INE) de Guatemala, representado por su Gerente Brenda Miranda, se integró a la delegación guatemalteca en el Diálogo Constructivo de la Convención sobre la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer (CEDAW) en Ginebra, Suiza. CEDAW, un tratado internacional que promueve la igualdad de género, enfatiza la importancia de estadísticas para evaluar la situación de las mujeres. La participación del INE es crucial para recopilar datos y monitorear indicadores. Como parte de su compromiso, Guatemala presentó su Décimo Informe en 2021 y respondió a cuestionamientos del Comité en 2023. La delegación guatemalteca está encabezada por Ana Leticia Aguilar Theissen de la Secretaría Presidencial de la Mujer (Seprem).

Medio:	AGN Agencia Guatemalteca de Noticias	Fecha de Publicación:	14 Octubre 2023
Sección	Salud	Tema: Mujeres lideres	Salud Mental
Autor:	Lincy Rodríguez		

Título:	Destacan apoyo en salud mental de sobrevivientes de violencia sexual
Link:	https://agn.gt/profesionales-de-diversos-campos-se-preparan-para-el-abordaje-comprensivo-y-sensible-de-victimas-de-violencia-sexual/
Resumen:	
<p>El 14 de octubre de 2023, en la Ciudad de Guatemala, se realizó un webinar sobre el "Acompañamiento en la recuperación de la salud mental de sobrevivientes de violencia sexual", en el que participaron más de 200 profesionales. El evento enfatizó la necesidad de un abordaje adecuado para las víctimas, en especial para niños y adolescentes, con el fin de prevenir secuelas traumáticas en su desarrollo. Durante el seminario, se compartieron herramientas y buenas prácticas para brindar un apoyo efectivo. La amplia participación reflejó el compromiso de la comunidad profesional en garantizar la recuperación y el bienestar emocional de las víctimas, subrayando la importancia de la formación continua y la colaboración interdisciplinaria en este ámbito.</p>	

Medio:	AGN Agencia Guatemalteca de Noticias	Fecha de Publicación:	20 octubre 2023
Sección	Salud	Tema: Mujeres lideres	Salud
Autor:	Yuliza Muñoz		
Título:	Ministerio de Salud ha dignificado a más de 19 mil comadronas		
Link:	https://agn.gt/ministerio-de-salud-ha-dignificado-a-mas-de-19-mil-comadronas/		
Resumen:			
<p>El 20 de octubre de 2023, el Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS) de Guatemala destacó su apoyo a las comadronas, invirtiendo 58 millones 674 mil quetzales para beneficiar a 19 mil 558 de ellas. Esta inversión busca fortalecer y dignificar el papel crucial de las comadronas como protectoras de las embarazadas en sus comunidades. Se han implementado capacitaciones a nivel nacional para mejorar sus habilidades, especialmente en detección temprana de enfermedades y en la asesoría durante el embarazo, parto y posparto. Las comadronas, fundamentales en comunidades de difícil acceso, no solo promueven buenas prácticas de salud sino que también enfatizan la importancia de los servicios de salud durante la gestación.</p>			

Medio:	AGN Agencia Guatemalteca de Noticias	Fecha de Publicación:	19 Octubre 2023
---------------	--------------------------------------	------------------------------	-----------------

Sección	Salud	Tema: Mujeres líderes	Salud
Autor:	Yuliza Muñoz		
Título:	Fortalecen acciones para la atención a pacientes con cáncer de mama		
Link:	https://agn.gt/fortalecen-acciones-para-la-atencion-a-pacientes-con-cancer-de-mama/		
Resumen:			
<p>El 19 de octubre de 2023, el Ministerio de Salud Pública (MSPAS) de Guatemala intensificó sus esfuerzos para brindar atención de calidad a pacientes con cáncer de mama. Con el objetivo de prevenir y detectar tempranamente la enfermedad, el MSPAS coordina con hospitales como el General San Juan de Dios y Roosevelt, que ofrecen tratamientos especializados, incluyendo cirugía, quimioterapia, hormonoterapia, sicología y fisioterapia. Además, en el Hospital Regional de Huehuetenango, la Clínica de la Mujer ha beneficiado a cientos con servicios integrales, promoviendo la detección temprana no solo del cáncer de mama, sino también de cérvix y osteoporosis. Aproximadamente 800 pacientes han sido atendidos en esta clínica este año. Estos esfuerzos se alinean con la conmemoración del Día Mundial Contra el Cáncer de Mama, establecido por la ONU.</p>			

Medio:	AGN Agencia Guatemalteca de Noticias	Fecha de Publicación:	19 octubre 2023
Sección	Salud	Tema: Mujeres líderes	Salud
Autor:	Jenny Herrera		
Título:	Hoy se conmemora el Día Mundial Contra el Cáncer de Mama		
Link:	https://agn.gt/hoy-se-conmemora-el-dia-mundial-contra-el-cancer-de-mama/		
Resumen:			
<p>El 19 de octubre se conmemora el Día Mundial Contra el Cáncer de Mama, establecido por la Organización de las Naciones Unidas (ONU), con el propósito de concientizar sobre la enfermedad y promover la detección temprana. El cáncer de mama es el tipo de cáncer más común a nivel mundial, con 2.26 millones de diagnósticos anuales, afectando también a hombres. En Guatemala, las estadísticas de la Organización Mundial de la Salud (OMS) indican que las muertes por cáncer de mama representan el 0.57% de todas las muertes en el país. El Ministerio de Salud Pública y Asistencia Social (MSPAS) participa activamente en actividades de concientización y promoción de controles y tratamientos. Para la prevención, se recomienda una alimentación balanceada, ejercicio,</p>			

mantener un peso adecuado y evitar el alcohol y tabaco. La ONU destaca la investigación como herramienta esencial en la lucha contra esta enfermedad y reconoce la labor de los profesionales sanitarios.

Medio:	Gobierno de Guatemala	Fecha de Publicación:	22 octubre 2023
Sección	Gobierno	Tema: Mujeres líderes	SEPREM
Autor:			
Título:	La Secretaría Presidencial de la Mujer participó en la presentación de Acciones 2020-2023 para Combatir el Delito de Trata de Personas enfocadas en la niñez y adolescencia		
Link:	https://prensa.gob.gt/comunicado/la-secretaria-presidencial-de-la-mujer-participo-en-la-presentacion-de-acciones-2020		
Resumen:			
<p>El 22 de septiembre de 2023, la Secretaría Presidencial de la Mujer (SEPREM) participó en la presentación de las Acciones 2020-2023 para Combatir el Delito de Trata de Personas, centradas en la niñez y adolescencia. La presentación fue liderada por el Presidente Alejandro Giammattei, junto a varias instituciones de seguridad y justicia en Guatemala. Mirza Cumez, representante de SEPREM, abordó el contexto internacional de la trata de personas, enfatizando la desigualdad sistemática que enfrentan las mujeres y cómo esta desigualdad impacta el desarrollo económico de un país. También mencionó la preocupación sobre la migración, que afecta especialmente a niñas y mujeres. Cumez destacó las iniciativas de SEPREM, como el Plan Nacional para la Prevención y Erradicación de la Violencia contra las Mujeres y la Política Nacional de Promoción y Desarrollo Integral de las Mujeres, y su participación en coordinaciones para abordar la prevención y atención de víctimas de trata.</p>			

Medio:	Prensa Libre	Fecha de Publicación:	28 de octubre 2023
Sección	Seguridad	Tema: Mujeres líderes	Bloqueos
Autor:	Douglas Cuebas		
Título:	Proviaal informa que no hay bloqueos en Guatemala luego de 27 días de concentraciones en carreteras		
Link:	https://www.prensalibre.com/guatemala/comunitario/proviaal-informa-que-no-hay-bloqueos-en-guatemala-luego-de-27-dias-de-concentraciones-en-carreteras/		
Resumen:			
<p>Luego de 27 días de manifestaciones y bloqueos en las carreteras de Guatemala, la Dirección General de Protección y Seguridad Vial (Proviaal) confirmó que actualmente no hay obstrucciones en las rutas del país. Estas protestas y bloqueos, que tuvieron lugar principalmente en las carreteras principales y en la sede central del Ministerio Público (MP), exigían la renuncia de María Consuelo Porras, líder del MP, y otros funcionarios, a quienes se acusa de atentar contra la democracia. Estas acciones han llevado a pérdidas económicas considerables en el sector empresarial. A pesar de que la Corte de Constitucionalidad autorizó el uso de la fuerza para liberar las carreteras, el Ministerio de Gobernación optó por no hacerlo.</p>			

Medio:	FB AMES	Fecha de Publicación:	20 de octubre 2023
Sección	Liderazgo	Tema: Mujeres lideres	Revolución de 1944
Autor:	Valentina Flores		
Título:	20 de octubre, conmemoración de la revolución de 1944		
Link:	https://www.facebook.com/photo/?fbid=6865159710216986&set=a.163068703759487		

Resumen:

La Asociación Mujeres en Solidaridad conmemora el 20 de octubre, fecha que representa el inicio de la primavera democrática en Guatemala, 79 años después de la revuelta contra la represión y discriminación, donde las mujeres, especialmente las indígenas, campesinas y trabajadoras, tuvieron un papel protagonista. El 20 de octubre de 1944 es recordado por la valentía de mujeres y hombres que marcharon contra el régimen, logrando que la constitución de 1945 reconociera derechos fundamentales para las mujeres y la población en general. La asociación destaca la importancia de valorar el papel de las mujeres en la historia y asegura que continuarán vigilantes del respeto y protección de los derechos laborales y humanos en Guatemala. El comunicado finaliza con un llamado a respetar el voto y reafirma la presencia activa de las mujeres en la lucha por la democracia y los derechos de los guatemaltecos.